

Communiqué de presse

Deux ans de conflit armé en Ukraine :

La Croix-Rouge luxembourgeoise poursuit son soutien aux victimes.

Luxembourg - Kyiv, le 23 février 2024 – Deux ans après le début du conflit en Ukraine, l'engagement de la Croix-Rouge luxembourgeoise en Ukraine se poursuit sans relâche alors que les besoins humanitaires restent immenses.

Depuis 2022, le conflit a fait 30 000 victimes civiles blessées ou tuées et a obligé des millions de personnes de fuir à l'intérieur de l'Ukraine ou vers d'autres pays. Active en Ukraine depuis plus de trente ans, la Croix-Rouge luxembourgeoise avait renforcé son engagement dès l'intensification du conflit il y deux ans.

Myriam Jacoby, qui coordonne les projets de la Croix-Rouge luxembourgeoise en Ukraine explique les priorités actuelles: « *La réparation des infrastructures médicales endommagées est l'une des priorités de la Croix-Rouge ukrainienne aujourd'hui. En raison du conflit, le nombre de personnes ayant besoin d'un accès à la santé de qualité et notamment à la réhabilitation physique après des blessures de guerre augmente chaque jour. C'est pour cela que nous en avons fait la priorité de nos programmes alors qu'au début l'urgence était d'acheminer des biens de première nécessité.* »

Récemment, la Croix-Rouge luxembourgeoise a pu finaliser la remise en état du centre de rééducation de Lyutizh, à une trentaine de kilomètres au nord de Kyiv. Le centre a une capacité d'accueil de 136 personnes. Dr Ruslan Gritchenko, directeur du Centre, se réjouit de cette reprise d'activités : « *Grâce au soutien de la Croix-Rouge ukrainienne et de la Croix-Rouge luxembourgeoise, nous avons recommencé à aider les enfants et les adultes handicapés qui nécessitent un traitement de rééducation physique, orthopédique et psychique.* »

Mais les opérations ne se limitent pas au rétablissement de l'accès aux soins. Dès l'automne, la Croix-Rouge a également mené des opérations de distribution de fournitures adaptées aux conditions hivernales extrêmes, afin de permettre aux personnes les plus vulnérables d'affronter un froid intense et des chutes de neige importantes.

Alors que l'actualité ne manque pas de crises et de catastrophes, il est essentiel de ne pas oublier l'Ukraine : les besoins humanitaires ne diminuent pas, bien au contraire. C'est pourquoi la Croix-Rouge luxembourgeoise appelle chacun à ne pas relâcher son soutien aux victimes en Ukraine : « *L'élan de solidarité initial a été admirable. Il faut malheureusement le prolonger. Nous sommes dans un marathon, pas dans un sprint. Les souffrances ne sont pas moins importantes aujourd'hui qu'il y a deux ans... bien au contraire. Nous devons mobiliser des moyens toujours plus importants pour répondre aux besoins primaires, avec un focus particulier sur l'accès à la Santé et au logement pour aider les plus vulnérables à faire face à l'horreur du conflit* » souligne Luc Scheer, responsable pour la collecte de fonds à la Croix-Rouge luxembourgeoise.

Pour plus d'informations sur les actions de la Croix-Rouge en Ukraine et la manière de soutenir ceux qui en ont besoin, rendez-vous en ligne sur www.croix-rouge.lu. Il est possible de faire un don en ligne, ou par virement bancaire (IBAN LU52 1111 0000 1111 0000; Référence: Deux ans Ukraine)

La Croix-Rouge luxembourgeoise

La mission de la Croix-Rouge luxembourgeoise est « d'améliorer les conditions d'existence des personnes vulnérables ». Ses plus de mille bénévoles et ses plus de 3 000 professionnels en font un acteur majeur dans les domaines de la Santé, du Social, de la Jeunesse et de l'Humanitaire.

La Croix-Rouge luxembourgeoise est ainsi engagée dans des activités aussi diverses que l'aide humanitaire internationale d'urgence, les soins à domicile, la transfusion sanguine, la réhabilitation, l'accueil de personnes âgées ou dépendantes en centres de jour ou intégrés, l'assistance sociale, l'accueil des migrants et réfugiés, l'aide individuelle aux personnes en difficulté, les maisons relais et les maisons de jeunes ou encore les services thérapeutiques socio-familiaux.

Photos

Photo 1 : Hôpital central d'Irpin

Photo 2 : Centre de rééducation pour personnes handicapées

Photo 3 : Aide d'urgence

Photo 4 : Opération de winterization

Photo 5 : Myriam Jacoby, coordonnatrice en Ukraine pour la Croix-Rouge luxembourgeoise

Contact Presse

Service Communication
Julien Naramski
+352 27 55-2121
media@croix-rouge.lu
<http://www.croix-rouge.lu>